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La UAEM en la prensa: 

 
Rinde su segundo informe de actividades el rector de la UAEM 
“Sólo en la medida en que nuestra universidad hunda sus raíces en lo más profundo de la sociedad, a la cual 
se debe, podrá tensar el arco en contra de la historia y lanzar la flecha recta para fortalecer su legitimidad 
social y garantizar su autonomía y permanencia como bien público”, sostuvo Jesús Alejandro Vera Jiménez, 
en su mensaje ante el Consejo Universitario, durante la presentación de su segundo informe de actividades 
como rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) de la gestión 2012-2018. A través de 
un video, se presentó un resumen ejecutivo de los logros y avances del segundo año de trabajo, en el que se 
subrayó lo más representativo de rubros y temas de la administración universitaria. Acceso y permanencia, 
capacidad académica, calidad y pertinencia de la oferta educativa, formación integral, cooperación académica, 
investigación, innovación y transferencia, difusión de la cultura y extensión de los servicios, programa de 
cátedras y estudios de la universidad, programa de inclusión a personas con discapacidad y de procesos de 
gestión, fueron los puntos abordados en el informe. 
La Unión de Morelos, p.7 y 10, (Salvador Rivera). 
http://www.launion.com.mx/secciones/sociedad/8515-rinde-su-segundo-informe-de-actividades-el-rector-de-la-
uaem.html 
La Jornada Morelos, (Jaime Brito), 
http://www.jornadamorelos.com/2014/6/17/politica_nota_01.php. 
El Caudillo de Morelos, (Wendy González), 
http://elcaudillo.com.mx/index.php/principal/21473-rinde-alejandro-vera-informe-de-actividades. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3430972.htm. 
Diario de Morelos, (Florencio Hernández), 
http://www.diariodemorelos.com/article/suman-uaem-y-el-ejecutivo. 
 
Cifras del Informe 
Algunas de las cifras presentadas fueron: respecto del incremento de matrícula en seis mil 877 estudiantes, 
aumentó 2.6 veces más que el del ciclo anterior.  En los dos primeros años el crecimiento fue del 43.8%.  
Fueron asignadas 28 mil 611 becas, cantidad tres veces mayor que la del año pasado y que beneficia a más 
del 60% de los estudiantes universitarios. Se informó que la UAEM cuenta con 482 profesores investigadores 
de tiempo completo (PITC), 30 más que en el ciclo anterior.  El 93.2% de ellos tiene estudios de posgrado y el 
81% posee el grado de doctor. El 50% de los PITC pertenecen al Sistema Nacional de Investigadores o al 
Sistema Nacional de Creadores, datos que ponen a la UAEM como la institución de educación superior del 
país con proporción mayor de investigadores en el Sistema Nacional de Investigadores (SNI). 
La Unión de Morelos, p.7 y 10, (Salvador Rivera). 
http://www.launion.com.mx/secciones/sociedad/8515-rinde-su-segundo-informe-de-actividades-el-rector-de-la-
uaem.html 
 
Madrugador encuentro 
A las 8 de la mañana, el rector Alejandro Vera recibió al gobernador Graco Graco Ramírez, quien acudió a 
una entrevista en Radio UAEM, en donde manifestó su respeto absoluto a la esencia crítica de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos; el pensamiento de los universitarios fortalece la democracia y las políticas 
públicas a favor del desarrollo de la entidad, aseguró. Por su parte, el rector reconoció que la visión 
progresista del gobernador Graco Ramírez, ha permitido que la UAEM venza importantes retos como el déficit 
presupuestal. Sólo en un estado con un gobierno de naturaleza progresista, se puede garantizar el avance de 
la universidad del estado, dijo. 
La Unión de Morelos, p.7 y 10, (Salvador Rivera). 
http://www.launion.com.mx/secciones/sociedad/8515-rinde-su-segundo-informe-de-actividades-el-rector-de-la-
uaem.html 
La Unión de Morelos, p.12, (Sin firma). 
El Regional del Sur, p.3, (De la Redacción), 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=55671:destaca-rector-apoyo-
de-graco-a-la-uaem&catid=42:local&Itemid=63 
La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia), 
http://www.jornadamorelos.com/2014/6/17/politica_nota_02.php. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3430972.htm. 
Diario de Morelos, (Florencio Hernández), 
http://www.diariodemorelos.com/article/suman-uaem-y-el-ejecutivo. 
El Caudillo de Morelos, p.4, (Wendy González). 
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Mitin del STAUAEM 
Desde el pasado jueves, los trabajadores administrativos determinaron en asamblea realizar una 
manifestación, al considerar que eran sujetos de maltrato de parte de algunos funcionarios de la 
administración universitaria, así como presuntas violaciones a su contrato colectivo de trabajo. Ayer, los 
sindicalizados administrativos a las 12 horas abandonaron sus áreas de trabajo y se concentraron en 
asamblea mitin, en la que resolvieron ir a la explanada donde se observaba el informe a gritar consignas 
contra los funcionarios Julio Ramírez, Manuel Landa, Jorge Juárez y Cayetano Robles, cuyos nombres 
aparecían en las pancartas elaboradas por los trabajadores y en las que también se leían mensajes como “No 
es en contra del rector Vera sino de sus funcionarios”. En entrevista, el rector de la UAEM celebró que los 
trabajadores hayan realizado su manifestación, la cual –dijo- se soluciona con diálogo, al referir que eso habla 
de la libertad y pluralidad del pensamiento universitario. Consideró legítimas sus demandas, las cuales son de 
menor consideración y de solución práctica e inmediata, señaló. 
La Unión de Morelos, p.7 y 10, (Salvador Rivera). 
http://www.launion.com.mx/secciones/sociedad/8515-rinde-su-segundo-informe-de-actividades-el-rector-de-la-
uaem.html 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3430972.htm. 
La Jornada Morelos, (Jaime Brito), 
http://www.jornadamorelos.com/2014/6/17/politica_nota_01.php. 
El Caudillo de Morelos, p.5, (Wendy González). 
 
La UAEM, eje transformador de Morelos: Graco 
En su mensaje ante el Consejo Universitario, el gobernador Graco Ramírez afirmó que la universidad pública 
debe seguir siendo una institución donde se forme conciencia y pensamiento plural y crítico, al asegurar que 
su gobierno va a trabajar siempre porque la UAEM tenga recursos suficientes  para llevar a cabo su misión y 
su quehacer, “porque esta universidad es el eje transformador de la sociedad de Morelos”. Añadió que el 
conocimiento permite el cambio. “Permite la formación del pensamiento y permite la construcción de una 
sociedad de derechos y de ciudadanos libres, por eso me siento muy reconocido por este gesto del rector y 
del consejo universitario, saben que cuentan conmigo; van a seguir contando conmigo y con este gobierno”. 
La Unión de Morelos, p.7 y 10, (Salvador Rivera). 
http://www.launion.com.mx/secciones/sociedad/8515-rinde-su-segundo-informe-de-actividades-el-rector-de-la-
uaem.html 
 
Retos del futuro 
Casi al final de su mensaje, el rector Alejandro Vera reconoció a los estudiantes como el ser y quehacer de la 
UAEM, a quienes reiteró: “tengo confianza en ustedes”. Son muchos los motivos, dijo, para descreer de todo, 
al señalar que los estudiantes universitarios son los herederos de un abismo, ya que habitan un mundo que no 
les otorga cobijo. Sin embargo, les pidió tener presente que no hay cambio posible, cuando el valor de la 
existencia es menor que el precio de un aviso publicitario. “Nos falta superar un sinnúmero de obstáculos, 
como implementar un sistema de selección de aspirantes que atienda la diversidad en la complejidad, tal 
como lo hemos hecho con el examen que ya se aplicó en este proceso de selección a personas con 
discapacidad. Esto, además de impulsar una revisión profunda de la dinámica curricular para incorporar una 
flexibilidad que sea congruente con las posibilidades materiales que determinan su existencia”. Al informe del 
segundo año de actividades del rector Alejandro Vera acudieron representantes de los poderes Ejecutivo, 
Legislativo y Judicial, así como de los municipios, la comunidad universitaria y de invitados especiales. 
La Unión de Morelos, p.7 y 10, (Salvador Rivera). 
http://www.launion.com.mx/secciones/sociedad/8515-rinde-su-segundo-informe-de-actividades-el-rector-de-la-
uaem.html 
 
No habrá rechazados en la UAEM: Vera Jiménez 
Para el próximo ciclo escolar, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) habrá incrementado 
en un 60 por ciento el ingreso de estudiantes a las diversas opciones profesionales y de bachillerato, situación 
que su rector calificó de extraordinario pero que dijo, aún no es la meta que se requiere para dar cobertura al 
100 por ciento de la demanda y lograr acabar con los “rechazados”. Lo anterior, en el marco de la 
presentación de su II Informe de Actividades al frente de la rectoría ante el Consejo Universitario en sesión 
solemne. 
El Regional del Sur, p.3, (De la Redacción), 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=55663:2014-06-17-06-57-
58&catid=42:local&Itemid=63 
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Hacen reconocimiento a gobernador por apoyo a la universidad del estado 
El Consejo Universitario, a través del rector Alejandro Vera Jiménez, entregó un reconocimiento al gobernador 
Graco Ramírez por el apoyo que ha dado a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). 
“Gobernador Graco Ramírez, el Consejo Universitario le expresa su más alto reconocimiento por su trabajo en 
beneficio de nuestra institución”, precisó el rector al momento de entregar el documento. Alejandro Vera 
expresó la gratitud de la comunidad universitaria por la gestión personal del mandatario morelense ante las 
secretarías de Educación y Hacienda federales para lograr que la UAEM goce de suficiencia financiera, lo cual 
le permite legitimarse como socialmente responsable. Con el interés del gobierno de Morelos hacia el 
desarrollo de la Universidad del estado y por lograr una educación gratuita y laica, es garantía de que los 
esfuerzos continuarán a lo largo de su gestión al frente del ejecutivo estatal, dijo Alejandro Vera. Con el 
reconocimiento entre las manos y visiblemente emocionado, el gobernador Graco Ramírez expresó que el 
apoyo a las universidades públicas “es una convicción de vida”, que le ha llevado a generar políticas públicas 
para su desarrollo. Aseguró que el gobierno de la nueva visión va trabajar siempre porque la UAEM tenga los 
recursos suficientes y pueda cumplir su misión como “eje transformador” de la sociedad morelense. Precisó 
que el apoyo de la nueva visión al sector educativo, no es exclusivo para la Universidad Autónoma del Estado 
de Morelos, pues el mismo impulso se da a la UPEMOR, la UTEZ y la UTSEM. Dijo que para el gobierno de 
Morelos “es un reto mantener el 2.5 por ciento del presupuesto estatal para la UAEM. El segundo informe de 
actividades 2013-2014 de Alejandro Vera Jiménez se llevó a cabo en el Auditorio Emiliano Zapata de la 
UAEM, a donde también acudieron la magistrada-presidente del TSJ, Nadia Luz María Lara Chávez y el 
presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, diputado Juan Ángel Flores Bustamante. Asimismo, el 
secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén y otros integrantes del gabinete de la administración estatal. 
La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia), 
http://www.jornadamorelos.com/2014/6/17/politica_nota_05.php.  
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3430972.htm. 
Diario de Morelos, (Florencio Hernández), 
http://www.diariodemorelos.com/article/suman-uaem-y-el-ejecutivo. 
La Unión de Morelos, p.9, (Sin firma). 
El Regional del Sur, p.3, (De la Redacción). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=55664:entrega-consejo-
universitario-reconocimiento-al-gobernador&catid=42:local&Itemid=63 
 
Reconocen diputados del PRD resultados tangibles y positivos logrados por UAEM 
la mayoría de los diputados del bloque de izquierda en la LII Legislatura asistieron al segundo informe de 
actividades del rector, Alejandro Vera Jiménez, donde se destacaron logros alcanzados por nuestra máxima 
casa de estudios a lo largo de dos años de gestión. Para la diputada coordinadora del GP PRD, Lucía Meza 
Guzmán, es importante resaltar que el momento político y social que vive Morelos nos convoca a todos a la 
suma de esfuerzos en bien del desarrollo de la entidad y por ello se debe apoyar de manera decidida a la 
universidad pública. la legisladora tras escuchar el mensaje del rector Alejandro Vera, reconoció su visión 
humanista que impulsa desde de las esferas universitarias valores como la solidaridad, justicia y dignidad 
humana que tanto requiere la sociedad mexicana en lo general y la morelense en lo particular en medio de un 
escenario de deshumanización y violencia. El presidente de la Mesa Directiva del Congreso del estado, Juan 
Ángel Flores Bustamante, respaldo la presencia en el informe del rector del gobernador, Graco Ramírez, ya 
que dijo que el Poder Ejecutivo como el resto de los poderes debe siempre estar del lado de las instituciones, 
en este caso la UAEM. “Yo felicito esa actitud (del gobernador) que debe de prevalecer siempre, defendiendo 
a las instituciones por encima de problemas de cualquier índole”.  
La Jornada Morelos, (Oswaldo Salazar), 
http://www.jornadamorelos.com/2014/6/17/politica_nota_03.php. 
El Sol de Cuernavaca, (Alberto Millán), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3430973.htm. 
El Regional del Sur, p.3, (Minerva Delgado), 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=55662:2014-06-17-06-57-
29&catid=42:local&Itemid=63 
 
En el informe del rector de la UAEM 
El presidente de Cuernavaca, Jorge Morales Barud, acompañó al rector de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM), Jesús Alejandro Vera Jiménez, quien en sesión solemne presentó el Informe de 
resultados y logros de su segundo año de gestión al frente de la máxima casa de estudios. 
La Unión de Morelos, p.11, (Sin firma). 
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Acudirá UAEM a foro por Morelos 
“El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) Alejandro Vera Jiménez sí acudirá a 
Diálogos por Morelos”, anunció el Gobernador Graco Ramírez tras un encuentro que tuvieron previo al informe 
de actividades del rector. Horas antes de que Alejandro Vera Jiménez presentara su segundo informe de 
actividades, el mandatario esttal acudió a la universidad para reunirse con Alejandro Vera y participar en un 
programa de radio. Después de su primer encuentro, el jefe del Ejecutivo informó que el rector le confirmó su 
participación en los Diálogos por Morelos; “me es grato saber que Alejandro Vera acudirá, es importante la 
participación de la comunidad universitaria”. Por último, señaló que la voz de los jóvenes universitarios es 
necesaria y destacó que existe una mesa que abordará temas exclusivos de este sector de la población. 
Diario de Morelos, (Marcela García), 
http://www.diariodemorelos.com/article/acudir%C3%A1-uaem-foro-por-morelos. 
 
La relación UAEM-gobierno 
La presencia de Graco Ramírez en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), para atestiguar 
el segundo informe de labores del rector Jesús Alejandro Vera Jiménez, es una señal de recomposición de 
una relación necesaria para que el estado pueda salir adelante. La confrontación, que existió, entre el 
gobierno del estado y la UAEM, puede tener muchas consecuencias y no abonar al buen desarrollo de la vida 
en la entidad. Es necesaria la conjunción de esfuerzos, y el gobierno debe acudir las veces necesarias ante la 
comunidad universitaria. ella, es regresar a los primeros tiempos del panismo que colocó a un analfabeta en la 
gubernatura. La izquierda que se precie de serlo, no debe huir de los espacios académicos, al contrario, debe 
servirse de éstos para poder responder de una mejor manera a los problemas sociales. Más aún cuando la 
Universidad se posiciona como una de las pocas que quiere responder a las necesidades sociales. Salir de la 
torre de marfil. De otra manera, si el gobierno se niega a escuchar, se cierra al diálogo, entonces no tenemos 
una izquierda, sino un gobierno de simulación. 
La Jornada Morelos, (Editorial), 
http://www.jornadamorelos.com/2014/6/17/editorial_nota_01.php. 
 
UAEM 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) ha vivido dos años llenos de dinamismo, donde los 
mismo ha incrementado significativamente su capacidad para recibir nuevos alumnos, que ha anunciado la 
gratuidad de la educación superior, cuyo costo semestral se reducirá a poco más de cien pesos, lo que 
costará tramitar la credencial y algunos otros accesorios. Eso a partir de 2015. La comunidad universitaria ha 
participado en movilizaciones sociales históricas, pero también ha visto crecer su calificada plantilla 
académica, con investigadores de alto nivel. Todo eso se debe enraizar en la sociedad morelense, para que 
los frutos se multipliquen con mayor rapidez y la población entera entienda la necesidad de dar un apoyo 
creciente y permanente a la enseñanza, en especial a la educación superior. 
La Unión de Morelos, p.2. (Editorial). 
 

Se publica la felicitación de los habitantes del municipio de Axochiapan y los integrantes del cabildo, al rector 
de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, por haber rendido su segundo informe de actividades educativas al 
frente de la máxima casa de estudios de Morelos. 
La Unión de Morelos, p.8, La Unión de Cuautla, (Rodolfo Domínguez Alarcón, presidente municipal de 
Axochiapan). 
 

Se publica anuncio de Paramédico Industrial para agosto de 2014, con sede en la Facultad de Medicina. 
La Unión de Morelos, p.10. 
 

Estatal:  
 

Universidades privadas con apoyo a la educación 
Hasta un 54 por ciento de la comunidad estudiantil de las universidades privadas en Morelos, cuentan con una 
beca o apoyo a la educación, que va desde un simbólico cinco por ciento, hasta un 90 por ciento del costo 
total de la colegiatura. De acuerdo a Itzel Carmona Gándara presidenta de la Asociación de Institutos y 
Universidades privadas A.C. (Aiespem), más de la mitad de los estudiantes de escuelas afiliadas a esta 
agrupación cuentan con alguna beca. Lo anterior, resaltó la representante de los empresarios de la educación 
en Morelos, se realiza con la intención de disminuir la deserción escolar en escuelas privadas. “El promedio 
de población becada en cada institución perteneciente a la Aiespem es de 54 por ciento, las becas puede ir 
del 5 al 90 por ciento en el costo de la colegiatura, lo que significa que ha disminuido el costo de las 
instituciones de manera radical para permitir que los estudiantes permanezcan” detalló. Algunos de los tipos 
de beca a los que los estudiantes pueden acceder son por excelencia académica, talento artístico, talento 
deportivo o situación socio económica. 
La Jornada Morelos, (Dulce Maya), http://www.jornadamorelos.com/2014/6/17/municipios_nota_06.php. 
La Unión de Morelos, p.11, (Tlaulli Preciado). 
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Nacional: 
 

 
Talento queda fuera de UNAM 
La UNAM deja fuera a estudiantes con muy buenos resultados en el examen de admisión a la licenciatura, 
mientras que acepta a otros que no responden bien ni la mitad de la prueba. Ocupar un lugar en la máxima 
cada de estudios requiere de algo más que una buena nota en el examen de admisión. En el éxito o fracaso 
de cada aspirante intervienen factores ajenos a su desempeño, como el cupo disponible en la carrera de su 
elección y el número de aspirantes contra los que compite. De acuerdo con una investigación hecha por El 
Universal, en el concurso de selección para el ciclo 2013-2014 la UNAM dejó fuera a tres mil 531 aspirantes 
que obtuvieron 90 o más aciertos en el examen de admisión; 449 incluso habían superado el umbral de 100 
puntos en una prueba que consta de 120 preguntas. 
EL Universal, (Saúl Hernández), 
http://www.eluniversal.com.mx/periodismo-datos/2014/talento-queda-fuera-unam-90210.html 
 
Convocan a jóvenes a solucionar retos de la Agenda Ciudadana de Ciencia 
El Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav) del IPN, a través de su director, René 
Asomoza, anunció el concurso Vive con Ciencia, el cual surgió a partir de los buenos resultados de la Agenda 
Ciudadana y para socializar los beneficios de la ciencia, “es un paso más en esta dirección”. El certamen está 
dirigido a estudiantes de licenciatura para que ofrezcan soluciones prácticas  a uno de los diez retos de la 
Agenda. Los temas que se sometieron a consulta fueron agua, seguridad alimentaria, cambio climático, salud 
pública, salud mental y adicciones, medio ambiente, investigación espacial, migración y energía. 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/839746.html 
 
Cambio climático reducirá cobertura vegetal 
Para el año 2050, se estima que la cobertura vegetal del país se verá afectada hasta en un 50% en 
condiciones de cambio climático. Los bosques templados, matorrales xerófitos y pastizales de afinidades 
templadas serán los más perturbados. Al describir la vulnerabilidad de México ante el fenómeno, Cecilia 
Conde Álvarez, investigadora del Centro de Ciencias de la Atmósfera de la UNAM, agregó que la mayoría de 
las investigaciones sugieren una disminución de la productividad de maíz, lo que se suma al problema actual 
de 25% de los campos de producción con pérdida en la fertilidad de suelos. 
El Universal, (Redacción), 
http://www.eluniversal.com.mx/ciencia/2014/cambio-climatico-cobertura-vegetal-90188.html 

 
Desconfían jóvenes de la banca, revela un estudio de la UNAM y Banamex 
En México, casi un tercio de la población, unos 37 millones de mexicanos catalogados como jóvenes de entre 
15 y 29 años de edad, carece de cultura financiera para la planeación en el manejo de sus recursos 
económicos, desconfían de los bancos, no ahorran y representan un segmento en el que el crédito al 
consumo ‘‘los pone en riesgo de sobrendeudamiento ante la carencia de competencias financieras’’. 
Las anteriores son las principales conclusiones del estudio Cultura Financiera de los Jóvenes en México, 
realizado conjuntamente por el Banco Nacional de México (Banamex) y la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM), enfocado a conocer las capacidades de la juventud mexicana en el manejo financiero y por la 
importancia del impacto que tendrán las decisiones de esa población en materia económica en un futuro 
cercano tanto para ellos mismos como para sus familias y el país en su conjunto. 
La Jornada, p.5, (Víctor Cardoso). 
 
Académico critica la falta de saneamiento del agua en México 
Aprender a vivir con las inundaciones, disminuir el consumo de agua y tener un buen manejo de desechos son 
mecanismos que la ciudadanía puede efectuar para mitigar los efectos de un problema sin solución, como el 
tratamiento y abastecimiento de agua en México, dijo Agustín Felipe Breña Puyol, profesor-investigador de la 
Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) Iztapalapa. Señaló que los problemas del agua en México son 
muy complejos. Uno es el manejo de las aguas residuales, para lo cual no existe una política real, ni 
infraestructura adecuada. Al ofrecer la conferencia Problemática y retos del agua en México. 
La Jornada, p.14, (César Arellano). 
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Consolidar la infraestructura de la UAM-Lerma, prioridad 
La Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) tiene solidez para resolver sus problemas y prueba de ello es 
que estoy aquí, aseguró en entrevista Emilio Sordo Zabay, nuevo rector de la Unidad Lerma (UL), quien llegó 
al cargo luego del proceso más largo vivido en la casa de estudios para nombrar a una autoridad: transcurrió 
un año durante el cual surgieron múltiples desacuerdos. Sordo Zabay, quien rindió protesta el pasado 11 de 
junio, consideró que hoy la UAM Lerma retorna a la normalidad institucional. Los ocho meses que estuvo sin 
rector generaron rezagos administrativos, pero hay mecanismos para resolverlos sin perjuicio para los 
profesores y la comunidad, comentó. Se están en construcción las nuevas licenciaturas que ofrecerá esta 
sede de la UAM, que hoy cuenta con cuatro programas de estudios: arte y comunicación digitales, ingeniería 
en recursos hídricos, biología ambiental y políticas públicas. En un año tendremos tres o cuatro programas 
nuevos, informó. 
La Jornada, p.30, (Arturo Sánchez Jiménez). 
 
Firman acuerdo histórico para impulsar ciencia, tecnología e innovación 
Por primera ocasión en la historia de México, los sectores académico, empresarial, legislativo y 
gubernamental firmaron un acuerdo para el impulso y fortalecimiento de la ciencia, la tecnología y la 
innovación. El objetivo es conseguir que la iniciativa privada invierta más en el área y concretar mayor 
vinculación entre la academia y las compañías. En un hecho considerado inédito e histórico, representantes 
de organismos como la Academia Mexicana de Ciencias (AMC), la Asociación Nacional de Universidades e 
Instituciones de Educación Superior (Anuies), de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación 
(Canacintra), de los poderes Legislativo y Ejecutivo, así como la directora adjunta del Consejo Nacional de 
Ciencia y Tecnología, Julia Tagüeña, y el coordinador de Ciencia, Tecnología e Innovación de la Oficina de la 
Presidencia de la República, Francisco Bolívar Zapata, entre otros, signaron este acuerdo en la sede del 
Senado. 
La Jornada, p. a15, (Emir Olivares Alonso) 

 
Internacional: 

 
Marvin Minsky, padre de la inteligencia artificial, pide a EU apoyo para los jóvenes científicos 
El científico estadunidense Marvin Minsky, considerado el padre de la inteligencia artificial, pidió aquí al 
gobierno de su país más apoyo para los jóvenes a fin de impulsar proyectos necesarios para el desarrollo de 
la ciencia y la tecnología. Este martes recibirá el Premio Fundación BBVA Fronteras del Conocimiento 2013 
en la categoría de Tecnologías de la Información y Comunicación. En rueda de prensa, el experto comentó 
que la tendencia creciente de ese respaldo a los jóvenes se detuvo desde la década de 1980. El catedrático 
de Ingeniería Eléctrica y Ciencias de la Computación del Instituto Tecnológico de Massachusetts (MIT, por sus 
siglas en inglés) sostuvo que debe verse el progreso científico y la inteligencia artificial, como un proceso de 
ensayo y error, que es prolongado. 
La Jornada, p. a16, (Notimex). 

 
 
 

 


